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 El cheque universitario: ¿Será una realidad en la forma de financiar a las 
universidades? 

Hace un año Pedro Schwartz, catedrático de  Análisis Económico de la Universidad privada 
San Pablo CEU, elaboró un informe a petición del Consejo Económico y Social (CES) de la 
Comunidad de Madrid. 

El informe sugiere que "la financiación pública de la enseñanza vaya directamente a los 
estudiantes y no a los centros de enseñanza" Con este dinero los estudiantes decidirían en 
que universidad pública o privada realizarían su posgrado. Se propone que el Gobierno 
regional reduzca las subvenciones a la Universidad pública en 2.000 euros por estudiante. 

 El Gobierno regional de Madrid ha analizado este Informe y Esperanza Aguirre parece 
dispuesta a que al final de 2011 esta propuesta sea una realidad.  

Las recomendaciones que se hacen son bien conocidas por la defensa que de ellas han 
hecho siempre los sectores conservadores o liberales seguidores del economista Milton 
Friedman, 

Pedro Schwartz, mantiene que “la elección de la universidad debe estar en manos del 
estudiante o de sus familias". Pero eso, en la práctica es inviable, porque hay universidades 
"prácticamente gratis (las públicas) y otras mucho más caras". Para salvar ese obstáculo, 
el informe del CES propone que la universidad pública "incremente paulatinamente los 
precios (que se cobran a sus alumnos) por la matrícula para ajustarlos al coste real"  
Sostiene que con este sistema de cheque universitario los estudiantes de clases humildes 
también podrían elegir si estudian en la privada aunque reconoce que aún es peor en 
España que la pública 

En el mismo informe se sugiere al Gobierno regional un sistema semejante para los 
niveles infantiles y las enseñanzas medias, una política que la presidenta Esperanza 
Aguirre ya defendía cuando era ministra de Educación. 

CC.OO. y UGT, miembros del CES madrileño, no aprobaron la redacción de este informe 
y manifestaron que "Últimamente hay una tendencia a que el CES proponga la elaboración 
de estudios que siempre concluyen con la privatización de los sectores públicos. Y nos 
parece escandaloso que un miembro nombrado por el Gobierno regional sea quien se 
encargue de dirigir este informe. El presidente del CES, Francisco Cabrillo, se rodea "del 
grupo de economistas de confianza de la presidenta regional, Esperanza Aguirre, 
colaboradores destacados de la Fundación FAES ” 

También ha hecho un año que la anterior ministra Cabrera con competencias en 
universidad, presentó el informe “Financiación del sistema universitario español: valoración 
de la situación actual, objetivos e instrumentos para alcanzarlos” 
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Después de tres años de trabajo, una comisión de expertos, defendía que la determinación 
por parte de las CCAA de la subvención anual a las universidades públicas para servicios 
educativos oficiales, se realice según un modelo de costes de referencia que diferencie 
expresamente el componente destinado a la capacidad investigadora, asociada a su 
personal docente e investigador y recomienda que el cálculo de las subvenciones anuales 
se formule según la variable básica de la demanda realizada directamente por los 
estudiantes y, específicamente, que se utilice la de los de nuevo ingreso anual 
ponderada con la tasa de objetivo de permanencia. 

CC.OO. manifestó que ese informe presentado  en el Consejo de Universidades, debería 
ser un punto de partida y nunca un documento definitivo, para un profundo y sereno debate 
en el seno de las universidades, de la sociedad en su conjunto y del Parlamento, pero 
nunca más se supo. 

El nuevo ministerio de Ciencia e Innovación tendrá que definirse y mostrar su 
capacidad para defender la universidad pública de calidad. 


